

Lycées: le carton 2018 de Sillac et Barbezieux

En cumulant l'ensemble des indicateurs de valeur ajoutée, les lycées de Sillac et Barbezieux décrochent la palme 2018.

Le palmarès 2018 des lycées

Lycées d'enseignement général et technologique					Lycées professionnels						
COMMUNES	ETABLISSEMENTS	VALEUR AJOUTÉE	TAUX DE RÉUSSITE	TAUX DE MENTIONS	COMMUNES	ETABLISSEMENTS	VALEUR AJOUTÉE	TAUX DE RÉUSSITE	TAUX DE MENTIONS		
1	BARBIEZIEUX	Elie-Vinet	+25	98	62	1	ANGOULÊME	Sillac	+27	88	47
2	CONFOLENS	Emile-Roux	+6	92	42	2	CONFOLENS	Emile-Roux	+27	100	79
3	ANGOULÊME	Saint-Paul	+6	96	67	3	ANGOULÊME	Ste-Marthe Chavagnes	+7	94	62
4	ANGOULÊME	Ste-Marthe Chavagnes	+4	96	40	4	ANGOULÊME	Jean-Rostand	+6	87	48
5	COGNAC	Beaulieu	+1	96	51	5	COGNAC	Jean-Monnet	+10	94	52
6	ANGOULÊME	Guez-de-Balzac	-3	93	55	6	ANGOULÊME	Charles-Coulomb	+3	84	43
7	ANGOULÊME	LISA	-7	89	41	7	SAINT-YRIEIX	L'Amandier	-15	96	62
8	ANGOULÊME	Charles-Coulomb	-12	98	65	8	CHASSENEUIL	P.-André-Chabanne	-21	85	36
9	ANGOULÊME	Marguerite-de-Valois	-15	88	40	9	RUELLE	Jean-Cail/aud	-23	79	39
10	COGNAC	Jean-Monnet	-22	84	43	10	COGNAC	Louis-Delage	-27	63	38
						11	RUFFEC	Louise-Michel	-27	81	29
						12	SOYAUX	Jean-Albert-Grégoire	-29	74	41

Privé

Source : education.gouv.fr

INFOGRAPHIE CL

Ismaël KARROUM
i.karroum@charentelibre.fr

C'est un incontournable de saison sur lequel les parents jettent toujours un œil intéressé. Avec le printemps, fleurit le palmarès des lycées, rebaptisé «Indicateurs de résultats des lycées» par le ministère qui le publie chaque année. Taux de réussite au bac, taux d'accès de la seconde au bac, taux de mentions pour noter, classer, féliciter... ou pas. Et, surtout, pour pondérer ces résultats bruts, dépendants de l'environnement socio-économique et culturel des établissements, le ministère y adjoint une note de valeur ajoutée, c'est-à-dire le résultat obtenu par l'établissement par rapport au taux de réussite que l'on attend de lui.

En cumulant les trois indicateurs de valeur ajoutée du ministère, on obtient un palmarès inédit en Charente. En filière générale et technologique, le lycée de Barbezieux, Elie-Vinet, décroche un +25 en or qui le place loin, très loin devant tout le monde. Soixante-deux pour cent de mentions, 88 % des élèves de seconde qui obtiennent le bac, 98 % de taux de réussite au bac dont 100 % en L et en

STMG. Loin derrière, on retrouve les Confolentais d'Emile-Roux (+6) et Saint-Paul, le lycée privé d'Angoulême qui décroche régulièrement les lauriers. Nuances pour ce dernier: en 2018, les Saint-Pauliens ont fait moins bien que prévu en L et S et ont surperformé en économie et sciences et technologies de laboratoire.

Nuances à tous les étages

Partout, d'ailleurs, la nuance est de mise. Exemple avec Guez-de-Balzac à Angoulême, sixième de ce classement recomposé, mais dont la filière L a cartonné en 2018.

Année difficile, par contre, pour Marguerite-de-Valois à Angoulême et Jean-Monnet à Cognac. Le lycée cognacais est plombé par les résultats de ses filières ES et STMG, alors que les L sont au-delà des attentes. À Marguerite, pas de filières en décrochage important, mais un cumul d'indices sous la moyenne qui plombe la note générale.

Côté lycées professionnels, c'est le grand écart. Le lycée de Sillac à Angoulême peut claquer des bretelles dans à peu près toutes les fi-

lières et pour tous les indicateurs, sauf pour la filière transformation. Lauriers pour Confolens, aussi, mais sur une base très faible de seulement 14 élèves. La filière pro du lycée Jean-Monnet à Cognac a les félicitations du jury, tout comme Charles-Coulomb à Angoulême qui fait mieux que ce qu'on lui demande.

Étrangement, cinq établissements sont totalement décrochés, avec un cumul d'indicateurs inférieur à -20. Il s'agit de Chasseneuil, Ruelle, Ruffec, Cognac et Soyaux. Cognac et Soyaux sont en deçà des attentes dans toutes les filières. Par contre, pour Chasseneuil et Ruffec, le tableau est à nuancer. Les résultats de Chabanne, à Chasseneuil, sont plombés en 2018 par la filière «mécanique, électricité, électronique», quand celle des services à la personne affiche un fier 100 % de réussite.

À Ruffec, c'est l'inverse: les filières productions font beaucoup mieux que les attentes du ministère quand les services rament. À noter que pour les deux filières, il n'y a que peu d'élèves et que l'échec ou la réussite d'un seul lycéen influe grandement sur le pourcentage.